

## Communiqué de presse

Nanterre, le 27 janvier 2026

### INITIATIVES JEUNES SOLIDAIRES ET LA BOURSE INDIVIDUELLE MOBILITE SOLIDAIRE : ENCOURAGER ET VALORISER LA MOBILISATION DES JEUNES ALTOSEQUANAIS

Le Département des Hauts-de-Seine lance la 18<sup>ème</sup> édition de son appel à projets Initiatives Jeunes Solidaires, à destination des jeunes de 18 à 25 ans qui habitent dans les Hauts-de-Seine, afin de les accompagner dans leurs projets de solidarité internationale. La date limite de dépôt des dossiers est fixée au 11 mars 2026.



#### Initiatives Jeunes Solidaires, un dispositif de sensibilisation à la solidarité internationale

Lancé en 2009, le dispositif départemental Initiatives Jeunes Solidaires est un appel à projets visant à soutenir l'engagement de jeunes alto-séquanais âgés de 18 à 25 ans en faveur de projets de solidarité internationale, notamment concernant la lutte contre la malnutrition et l'extrême pauvreté. C'est plus de 2000 jeunes et 470 projets soutenus par le Département. Ce dispositif représente un investissement de 1,4 millions d'euros pour lutter contre la malnutrition et l'extrême pauvreté.

#### Comment participer :

Pour postuler, le projet proposé devra :

- Avoir une présence sur place comprise **entre 15 jours et 12 mois** sur le lieu de réalisation ;
- Être porté par une association dont le siège social est en France et par un partenaire local ;

Les projets éligibles sont ceux permettant de lutter contre la malnutrition et l'extrême pauvreté, sous de multiples approches : santé, éducation, développement socio-économique, eau-assainissement,...

Pour cette édition 2026, un bonus financier pourra être attribué aux projets dont les activités sont directement liées à la sensibilisation sur les enjeux de l'alimentation durable, saine et solidaire (promotion d'une agriculture durable, lutte contre le gaspillage alimentaire, gestion et valorisation des déchets, gestion des ressources naturelles, de la réduction de la pollution et de la préservation de la biodiversité ...)

#### Les pays concernés :

Sous réserve des conditions de sécurité des participants, les projets doivent se dérouler prioritairement :

- dans les 4 pays visés par la politique de coopération internationale départementale : l'Arménie, le Bénin, le Cambodge et Haïti ;

- dans des pays à Indice de développement humain (IDH) faible et moyen selon le classement du Programme des Nations Unies pour le développement.

Il est demandé de suivre les recommandations du ministère de l'Europe et des affaires étrangères. Les projets se déroulant en zone rouge (formellement déconseillée) et en zone orange (déconseillée sauf raison impérative) ne sont pas éligibles au dispositif.

**Dans le cadre de ce dispositif, le Département propose une aide financière qui peut représenter jusqu'à 50% du montant total du projet (ce taux peut faire l'objet d'une dérogation au cas par cas pour un projet spécifique ou exemplaire) ainsi qu'un accompagnement pour favoriser la mise en œuvre de projets de solidarité internationale durables.**

**Une commission de présélection** étudie les projets éligibles et auditionne les jeunes porteurs de projets. Elle soumet les projets pressentis au vote de l'Assemblée départementale, qui prend les décisions d'attribution de subventions.

Pour participer à l'appel à projets, le dossier de candidature peut être téléchargé sur :

[Solidarité internationale, la politique de coopération dans les Hauts-de-Seine - Conseil départemental des Hauts-de-Seine](#)

La Bourse individuelle Mobilité Solidaire



Afin d'élargir le soutien du Département et favoriser l'engagement d'autres jeunes à vivre une première expérience de solidarité ou de rencontre interculturelle, un second outil d'aide à la mobilité, les bourses Mobilité Solidaire, a été mise en place depuis 2024.

Il s'agit d'un appui individuel sous forme de bourse. Ces bourses peuvent représenter un montant de 300 € à 800 € et s'adressent aux jeunes Altoséquanais de 18 à 25 ans qui souhaitent participer à une première expérience de solidarité internationale avec une association, proposant des projets favorisant la rencontre et l'échange interculturel.

Depuis 2024, 28 bénéficiaires de la bourse Mobilité Solidaire pour un montant global de 21 900 €

Pour participer à l'appel à projets, le dossier de candidature peut être téléchargé sur :

[Solidarité internationale, la politique de coopération dans les Hauts-de-Seine - Conseil départemental des Hauts-de-Seine](#)

### Chiffres-clés :

- 39 millions d'euros consacrés à la politique de coopération Internationale du Département depuis 2008,
- 4 pays ciblés en priorité : Haïti, l'Arménie, le Cambodge et le Bénin,
- Depuis son lancement, Initiatives Jeunes Solidaires a soutenu plus de 2000 jeunes altoséquanais engagés dans 470 projets, financés à hauteur de 1,4 million d'euros par le Département des Hauts-de-Seine.

Et

28 jeunes altoséquanais bénéficiaires d'une bourse Mobilité Solidaire depuis 2024 pour un montant total de 21 900 €

### Contact presse

DÉPARTEMENT DES HAUTS-DE-SEINE

01 47 29 32 32 / [presse92@hauts-de-seine.fr](mailto:presse92@hauts-de-seine.fr)



[www.hauts-de-seine.fr](http://www.hauts-de-seine.fr)

